

Eco de Cartagena

Diario decapado de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La campaña de orientación social

EL MITIN DE AYER EN MADRID

(POR TELEGRAFO)

Cada día van teniendo mayores éxitos los milites organizados para propagar los altos ideales de Religión, Familia, Orden y Monarquía. El espacioso Teatro de Fuescarral se halla desde las primeras horas lleno de gentío perteneciente a todas las clases sociales, viéndose muchos melancólicos y no pocos obreros. El número de personalidades que han asistido es superior al de las anteriores actos. En distintos sitios del salón hemos visto al ex ministro Sr. Duque de Alcañices, conde de Rodezno, doctor Albiñana, Maeztu y sobre todo muchas señoras.

En la presidencia se hallan el señor Ruiz de Velasco y los oradores. Al entrar el doctor Albiñana se produce un movimiento de entusiasmo entre los concurrentes que le ovacionan. También son ovacionados los oradores al aparecer en el escenario.

Don Esteban Bilbao

Manifiesta que estos milites han de servir de estímulo para la vida nacional contra esas propagandas apasionadas en que se injuria y calumnia de lo más sagrado. Nuestro programa no es de partido, sino que en el fondo lleva el espíritu de la civilización. La Monarquía—dice—es guía en España y garantía de la paz social. La paz es la tranquilidad en el orden, y la Religión católica es la obra de Dios sellada con la sangre del Redentor que constituye la síntesis del orden, de la justicia, del progreso y de la moral. La Religión se halla por encima de las diferencias de escuela y de partido. El orden sin religión es la tiranía del fuerte. Libertad sin religión es la negación de la libertad. Monarquía sin religión carece siempre de los títulos morales. Patriotismo sin religión es degradación del patriotismo. Cuando proclamamos la Religión proclamamos el principio de todas las jerarquías legítimas. (Ovación).

Es preciso proclamar el principio religioso en todas partes, porque el prescindimos de ella encontraremos sustituyendo a la Cruz el explosivo del anarquismo demoleedor que la arruina, y eso no podemos consentirlo nosotros. (Sustituyendo ovación).

En España es preciso proclamar nuestra fé porque si prescindieramos de ella tendríamos que repudiar la historia de nuestra patria, y la unidad de nuestra nación.

En párrafos elocuentísimos dice que vuelven aquí a reproducirse las esce-

nas de Getsemani, que tratan de profanar las mejillas del Maestro mientras en el Sagrado se prepara la pasión con un beso (Aplausos)

Añade en este respecto... los que al frente de la Constitución de Cádiz llevaban el nombre de la Santísima Trinidad, a los que en nombre de la libertad de cultos perseguían profesiones, a los que en nombre del derecho de propiedad arrancaban a la Iglesia las obras de arte y alzaban el latrocinio desamortizador. Esta es la historia revolucionaria española, que apunta a frailes, que ponen vida a una libertad de prensa que solo saben usarla para la calumnia. Agrega que son los mismos que piden la libertad del derecho de reunión usando contra las más altas autoridades, los actores de la Semana Trágica, los que pedían toda clase de secularizaciones, los que ahora piden una República conservadora, a la cual no podrá colaborar el pueblo español, porque sabe que no solo es para derribar el Trono sino que después ira a destruir el ara del altar, azotando a la libertad ciudadana en homenaje a Moscú que es la vergüenza de la humanidad. (Ovación)

Aboga por la unión de todos los que profesamos los mismos principios fundamentales y culpa a los que desde Moscú están perturbando el curso de las civilizaciones cristianas, tratando de romperlo maldiciendo los dogmas, olvidando las plagarias, haciendo que los pueblos, los Estados y las almas se hallen huérfanos, y que la Sociedad arrastre una vida agonizante. (Sustituyendo ovación).

D. José María Arauz de Robles

Pronuncia un extenso y documentado discurso propagando las organizaciones que tienden a propagar temas tan excelsos como los que se defienden en esta Campaña de Orientación Social, ocupándose principalmente de los problemas que afectan a la Familia.

Elogia el proyecto de Administración Local de Maura y combate las organizaciones socialistas que con sus doctrinas destruyen los sentimientos de la familia.

Dice que el germen del mal se encuentra en los niños rusos, sin hogar criados en la calle, de los que Europa debe ocuparse para que no sean ellos los revolucionarios del mañana. Es así—agrega—que estamos jugando

do, como en Bolsa a la baja de las instituciones familiares, y es preciso que arrancamos el ídolo de Oriente para colocar en su lugar un Estado orgánico que tenga su base en la Familia.

Don Luis Jordana de Pozas

Extiéndese en consideraciones muy atinadas respecto al significado de la palabra «orden», y sostiene que si España subsiste como nación es debido a los hombres que defendían el orden aunque confundido ideal, y que fueron víctimas de su defensa, como Canalejas, Maura, Ciervo, Dato y Primo de Rivera. (Ovación). De un grupo de Legionarios entre los que se destaca el Doctor Albiñana sale un viva a Martínez Aedo. (El público acoge con entusiasmo esa aclamación).

Compara a la vida política de España con un péndulo porque lo que ahora se hace después lo deshace otro grupo político.

A pesar de ese espantajo de revolución no creáis que vendrá nunca y menos en estos tiempos que no lo son de revoluciones. Lo que hay que temer es nuestra desidia y nuestra pereza.

Entre el comunismo y el catolicismo no hay más que una polvareda de gente que ha perdido la brújula y ha perdido también la conciencia. (Ovación)

El Conde de Vallellano

Desarrolla elocuente el tema «Monarquía», y demuestra que la República no conviene a España. Exhuma argumentos de los propios republicanos que son alegatos elocuentes de la virtualidad de la forma monárquica.

Pi y Margall decía que no muere nunca el Rey en las verdaderas monarquías, y que va la honra de la nación en la de los Reyes. Castelar en uno de sus discursos manifestó que los pueblos que necesitan Rey no lo discuten, que la Monarquía es un manto tejido con fibras de la vida nacional, en cuya frente brilla el pueblo legado de Dios, y a quien se obedece como si fuera el testamento de las naciones muertas. Cita a Balmes cuando preguntaba como se portaban los reyes poniendo en boca de la nación que ésta no veía a las personas sino a la institución.

Clasifica a los monárquicos en cinco grupos: Los que actúan con interés en los partidos; los que sostienen y se callan cuando escuchan agravios dirigidos a altas instituciones; los que constituyen el acompañamiento del Rey hijos de la ciudad alegre y confiada que creen que esto se arregla con unas elecciones con el dinero; los que siguen a los abdicacionistas nacidos ahora en Zaragoza que teniendo sentimientos republicanos tratan de revestirse con pudibundeces; y los que cumplen sus deberes monárquicos perfectamente.

Termina citando una frase de Vazquez de Mella en que decía: «Poco importa que los caballeros sean mendigos, con tal de que todos los mendigos sean caballeros» (Ovación)

Durante el mitin y en algunas interrupciones a los oradores, aplaudiéndolos entusiásticamente, se han dado muchos vivas a España, al Rey y la Monarquía. Al terminar uno de los legionarios desde un palco anunció que el domingo próximo se celebraría un mitin en el Teatro de la Comedia en que haría importantes declaraciones el doctor Albiñana.

A la salida que fue ordenada se repitieron los vivas al Rey a España y a Monarquía.

Llegada del Marqués de Magaz

Como teníamos anunciado, en el tren correo-expresso de Madrid llegó ayer mañana a esta ciudad el Excmo. señor Almirante, don Antonio Magaz y Pons, Marqués de Magaz, acompañado de su señora e hijos.

En la estación le recibieron el Capitán General interino del Departamento, Vicealmirante don Angel Cervera, el General Gobernador Militar de esta Plaza, don Francisco de Zuñiga, General de Brigada de Infantería de Marina, don Antonio de Murcie, Jefe de Estado Mayor del Departamento, Capitán de Navío don Ramón Navia Orosio y Castropol, Coronel de Ingenieros de la Armada, don Alfredo Cal, Coronel de Artillería, don Andrés Campillo y otros jefes de los distintos cuerpos de la Armada y comisiones del Ejército, autoridades civiles y eclesiásticas.

Tan pronto saludó a las personas que le esperaban, el Marqués de Magaz se dirigió a Capitanía General, en donde le esperaban el segundo Jefe de Estado Mayor del Departamento, don Marcelino Gaián, capitán de corbeta don Manuel Aranz, maquinista jefe don Abraham Alonso, teniente de navío don Rafael Gullán, comandante de Infantería de Marina, don Felipe Gutiérrez y otros jefes y oficiales.

Toma de posesión

A las doce, el Comandante General del Arsenal señor Cervera, le entregó el mando del Departamento, que inmediatamente lo ha venido desempeñando desde que marchó el Almirante Rivera.

Como ya habíamos dicho, el señor Marqués de Magaz renunció a toda clase de honores y tan pronto llegó a Capitanía ordenó que se retirara la compañía de marinería que había de darle la guardia de honor que le corresponde.

Cumplimiento

El Excmo. señor Marqués de Magaz, esta mañana ha sido visitadísimo. Recibió en primer término al comandante general del Arsenal vicealmirante Cervera, general de Infantería de Marina don Antonio Murota, coronel de Ingenieros don Alfredo Cal, coronel de Artillería don Andrés Campillo, Intendente del Departamento, teniente Vicario, director de la Escuela de Contaduría e Intervención, comandante del cañonero «Canalejas», tenientes coroneles de Infantería de Marina don José Terol y don José Martínez de Gainsoga, comandantes don Andrés Sánchez Ojeda, don Francisco Ariza, capitanes de fragata don Fernando de Barreto, don Manuel Medina, capitán de navío don Antonio Carlos Berdoy y a todos los jefes y oficiales franco de servicio de los distintos cuerpos de la Armada, a quienes el Marqués de Magaz se ofreció en su nuevo cargo en sentidas frases.

También saludó a S. E. el alcalde don Francisco Muñoz Delgado.

A las once, estuvo en Capitanía el general Gobernador Militar de la Plaza, don Francisco de Zuñiga, acompañado de los coroneles don José López Prieto, don Gonzalo Chacón y don Mariano Campos con otros jefes y oficiales de los distintos cuerpos del Ejército.

Mas tarde el Almirante Magaz fué visitado por los señores Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Tablizo, don Agustín Mar

tin Montalvo y Gurra e Ingenieros a sus órdenes señores Fontecha, Abellado, Vidal, Abarca y Krahs, don Francisco Martínez Domenech, don Agustín Meseguer Tello, Juez de Instrucción don José Entrena, Cura de Santa María de Gracia, don Tomás Collados, Cónsules de Italia, Francia, Alemania, Inglaterra y Suecia, comisario de Policía e Ingeniero-Director de las Obras del Puerto.

El Marqués de Magaz devuelve visitas

Después de recibir a cuantas personas han ido a cumplimentarle, el Marqués de Magaz, acompañado de su ayudante secretario don Rafael Gullán, estuvo en el Gobierno Militar saludando al General Zuñiga y en la Alcaldía para visitar al señor Alcalde.

Nuestro saludo

Enviamos al Excmo. señor Marqués de Magaz nuestro más respetuoso saludo de cordial bienvenida y deseamos a tan ilustre marino, una de las figuras más prestigiosas de nuestra Marina, que en su nuevo cargo tenga las mayores satisfacciones y prosperidades.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Murcia ha regresado el Arcipreste don Pedro Gambiño.

—Ha venido de Estella (Navarra) nuestro paisano el alférez de Infantería don Antonio Blaya Susarte, que marcha a incorporarse a su nuevo destino en Villa Cisneros (Africa)

—De Madrid ha regresado el jefe de la Base Naval don Antonio Alonso.

—Después de pasar una temporada en esta han regresado a Madrid don Enrique Catá y su esposa doña Angeles Franco.

—Ha llegado de San Fernando el capitán de fragata don Fernando de Barreto que viene a tomar el mando del nuevo destructor «Churrucá».

—A Londres ha marchado a tomar posesión de su nuevo destino de jefe de la Comisión de Marina en Europa el capitán de navío don Juan Muñoz Delgado.

—A Madrid doña Ana Exco viuda de Conesa.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida la pensión de 600 pesetas correspondiente a la cruz de San Hermenegildo al teniente vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Batres.

—Ayer fué obsequiado con una comida íntima en el Gran Hotel por sus compañeros de profesión de esta ciudad el doctor Pérez Mateos, presidente del Consejo de los Colegios Médicos de España y de Murcia. El banquete fué de unos 30 cubiertos.

—Ha sido nombrado Ayudante Secretario del Capitán General del Departamento el ilustrado teniente de navío don Rafael Gullán y Carlos Roca.

Ayer por la tarde el te que se dió en el Gran Hotel se vió muy concurrido mas animado que el domingo anterior.

Entre los señoras que asistieron recordamos a la Excmo. señora Viuda de Gullán, señoras de Navia Orosio Viuda de Delgado, García Berdoy, Mir Soler, Ramis Izquierdo, Cunchillos, Romero, de la Huesta, Viuda de Paróu

Las Tabletas de Aspirina
coadyuvando a las fricciones de Bálamo Espirosal eliminan rápidamente el reumatismo.

No afectan el corazón.